
 

 

Data: 30/09/2022 Local: Auditório do Sanear, Colatina-ES 
Início: 09h20 Término: 10h35 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Leitura e deliberação da ata da reunião anterior; 

3. Deliberação do Processo Eleitoral continuado; 

4. Apresentação sobre as atividades do ENCOB; 

5. Apresentação e explicações sobre o projeto do IFES; 

6. Informes Gerais; 

➢ Reunião CERH (28/09) - Análise e Deliberação do instrumento do CBH Santa Maria do Rio 
Doce, o qual estabelece que todas as derivações, captações de recursos hídricos 
superficiais, lançamentos de efluentes em corpos de água e acumulações de volumes de 
água de pouca expressão, são usos considerados significantes na Bacia do Rio Santa Maria 
do Doce e dá outras providências - Deliberação nº 01/2020. Processo 2021-0Z306. 

 
Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois às 09h da 1 

manhã, teve início a 3º. Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio 2 

Santa Maria do Doce. Estavam presentes os seguintes membros do comitê: Mariana 3 

Perim, representante da Prefeitura de João Neiva, Gerson de Freitas Junior, 4 

representante da Prefeitura de São Roque, Aliamar Comério, representante do 5 

CREA, Olindo Antônio Demoner, representante do Sanear, Maria Emilia Brumat, 6 

representante do STR Colatina, Nichollas Monico, representante da Acadama, Flavia 7 

da Penha Gomes de Assis, representante do Projeto Ecco e Arestides Otaviano 8 

Junior, representante da Apea, o membro representante da AGERH Antônio de 9 

Oliveira Junior e os convidados a Sra. Bianca Pereira das Neves, representante do 10 

Ifes Vitória e da Sedu-ES e o Sr. Fernando da Prefeitura de João Neiva. Item 1. 11 

Abertura e verificação do quórum; primeiramente foi verificado o quórum, 12 

constatado que haviam membros suficientes, prosseguiu-se a reunião. 2. 13 

Aprovação das Atas dos dias 03/08/2022 (ordinária) e 12/09/2022 14 

(extraordinária): foi feita a leitura das respectivas Atas e as mesmas foram 15 

aprovadas, sem ressalvas. Dando seguimento a pauta, passa-se ao item 3. 16 

Deliberação do Processo Eleitoral continuado; a minuta da deliberação foi lida 17 

integralmente, sendo aprovada ao final. Item 4: Apresentação sobre as atividades 18 



 

 

do ENCOB: Arestides, o membro participante do evento, fez seus relatos sobre o 19 

evento, destacando a sua importância, e ponderou alguns pontos sobre a outorga e 20 

cobrança pelo uso da água. O mesmo destacou a notoriedade do comitê retornar 21 

aos trabalhos voltados à cobrança pelo uso da água. Item 5: Apresentação e 22 

explicações sobre o projeto do IFES: Antônio da Agerh começou explicando sobre 23 

o Programa Rio Doce Escolar, projeto desenvolvido e executado pelo Ifes, o qual 24 

pretende realizar formação em nível de pós-graduação de educadores (professores, 25 

gestores e representantes comunitários atuantes nas escolas) atuantes nas escolas 26 

públicas da educação básica. Em seguida, passou a palavra à Bianca, a qual 27 

abordou com detalhes o projeto, explicando que o mesmo, aborda escolas da região 28 

com formações de Educação Ambiental, buscando articular os atores dos diferentes 29 

níveis de formação com ações práticas que resultem em produtos educacionais 30 

gerando impactos reais para a escola e o município. O membro Nichollas sugeriu 31 

que o projeto abordasse e executasse ações em torno de um horto, viveiro ou 32 

estufa, sendo estes de mudas nativas. Item 6: Informes gerais: Foi analisado a 33 

deliberação 01/2020, a qual foi aprovada na reunião do CERH, no dia 28 de 34 

setembro. O membro Nichollas solicitou um ponto, relatando aos demais sobre o 35 

evento/câmara técnica de reflorestamento, técnicas de homeopatia da OAB, o qual 36 

acontecerá em São Roque do Canaã, provavelmente no dia 17 de novembro. O 37 

membro Arestides também sugeriu um ponto, realizações de oficinas à comunidade 38 

sobre o comitê, sua importância, funcionalidade, outorga.   12.Encerramento; a 39 

presidente agradece a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 40 

encerrada. A presente Ata foi lavrada por mim, Ananda Bermudes Coutinho, em 41 

apoio à Secretaria Executiva do Comitê e assinada pela Presidente do CBH.   42 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 43 

PRESIDENTE 44 


